
La vulnérabilité et l’insécurité
L’Eglise  est  une  habitation  et  une  cité,  une  armée  et  une  épouse,  un  bâtiment  et  un  corps.
Chacun de ces concepts est destiné à nous interpeller, à développer notre réflexion et nos
actes au-delà de notre capacité normale. Les chemins de Dieu sont souvent paradoxaux. Ses
voies ne sont pas nos voies, et ses pensées sont radicalement différentes des nôtres (cf. Es.
55 :8-9). Le but de tout ce qu’Il fait est de manifester Sa gloire et Sa grandeur. Il ne cherche
pas des gens puissants pour Le représenter. Bien plutôt, Il s’intéresse à ceux qui sont faibles,
méprisés et rejetés ; et Il habite en eux avec Sa force. Il n’est pas venu pour nous donner de la
force, mais pour être Lui-même « FORCE EN NOUS », dans la mesure où nous nous
mettons  en  relation  avec  Lui « dans notre faiblesse ».  Il  remplit  tout  par  Lui-même.  Il  est
notre joie, notre justice, et la puissance du salut.

Cela veut dire que nous devons comprendre la différence entre la vulnérabilité et l’insécurité.
Toutes les actions de Dieu en notre faveur ont pour but de créer un maximum de dépendance
en Lui. Il nous appelle à faire l’impossible. Il nous demande de voir ce qui est invisible. Il
nous place dans des situations qui nous submergent. Il a pu délivrer plus d’un million de
personnes de l’esclavage, sous le régime le plus cruel et dominateur de l’époque (Moïse en a
été l’instrument). Par Son ordre, Noé a pu construire un immense bateau, là où il n’y avait pas
d’eau.

Comment vous sentiriez-vous devant la ville la plus fortifiée du monde si l’on vous demandait
de respecter une semaine de silence, puis de pousser un seul cri ? (Josué l’a fait) Seriez-vous
heureux si Dieu réduisait votre armée à un pour cent du nombre initialement prévu, parce
qu’Il aurait apprécié la manière dont certains avaient bu de l’eau ? (Gédéon l’a fait) Cela
augmenta la supériorité de l’ennemi de 4 contre un à 400 contre un, ce qui créa un réel
problème de vulnérabilité et d’insécurité !

L’insécurité produit l’incrédulité. Cela crée une paralysie là où il y a besoin de foi et d’action.
(les  Israëlites,  dans  Nombres  13  :33,  dirent  :  «  Nous  étions  à  leurs  yeux  comme  des
sauterelles »). De telles personnes ne peuvent pas avancer parce qu’elles ne savent pas
transformer leur faiblesse en force.

La vulnérabilité sait que Dieu est fidèle de nous envoyer comme des brebis au milieu des
loups, parce qu’Il est infiniment confiant en Sa propre capacité de nous garder et de travailler
dans notre propre faiblesse. Quand nous sommes vulnérables, nous voyons nos limites à la
lumière de la souveraineté et de la puissance de Dieu, et nous découvrons l’espérance et la
foi. Comme Paul, nous nous réjouissons de nos faiblesses, afin que la puissance de Christ
repose sur nous (2 Cor. 12 :9-10). L’enjeu fondamental de la vulnérabilité est de nous
conduire au point d’une dépendance confiante en ce Dieu puissant et vainqueur.

La vulnérabilité est donnée par Dieu pour rechercher Sa présence, qui édifie notre estime de
nous-mêmes et notre confiance en Sa souveraineté. L’insécurité survient quand l’ennemi
trompe notre âme, en nous dévalorisant et nous conduisant à fixer nos regards sur notre
faiblesse.
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